

Urbanismo. El Gobierno regional ha puesto en marcha un potente servicio de información geográfica de las Islas ➤ Este sistema informático contiene mapas, imágenes de satélite, fotos aéreas y datos territoriales



NOVEDAD
Las Canteras

OrtoExpress de Canarias es uno de los nuevos servicios de la empresa pública Grafcan, consistente en las imágenes obtenidas por el avión disponible para estas labores. Tras seleccionar un área de la zona escogida se llega a ver con bastante detalle la imagen requerida.



INFRAESTRUCTURAS
Gran Canaria

Una red geodésica es imprescindible para el estudio de la forma y figura de un territorio así como para el planeamiento y ejecución de cualquier infraestructura. Su objetivo principal es dar soporte a todo tipo de usuarios proporcionando, entre otros datos, las coordenadas.



ESPACIOS NATURALES
Tenerife

Una isla vista con la información de los servicios de espacios naturales es una combinación de colores en función de la protección. Los mapas de vegetación, de los lugares de importancia comunitaria y las zonas de protección para las aves se catalogan también por colores.



CARTOGRAFÍA
Foto aérea corregida

La Ortofoto integra los servicios de este sistema. Se trata de una fotografía aérea de una zona, corregida digitalmente para representar una proyección sin efectos de perspectiva y en la que, por lo tanto, es posible realizar mediciones exactas. Se emplea en cartografía y arquitectura.

Un 'google' canario para el territorio

Canarias cuenta con una nueva herramienta informática a la que se accede desde cualquier ordenador y se comunica con una potente base de datos sobre la geografía y el territorio de las Islas. Desde las condiciones de un solar en venta hasta un callejero pasando por un descriptor de rutas. Es el 'google' canario.

B. AMEZUA / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El consejero de Ordenación Territorial y Medio Ambiente del Gobierno de Canarias, Domingo Berriel, presentó ayer un sistema informático que pone al servicio de los ciudadanos, de forma gratuita, una importante cantidad de datos, fotos, mapas temáticos e información detallada sobre las características de los suelos, la vegetación, los espacios naturales protegidos, los lugares de importancia comunitaria, las zonas de especial protección para las aves, las fincas registrales y un detallado callejero de cada rincón y localidad de las Islas.

Se llama Sistema de Información Territorial de Canarias y permite visualizar imágenes, introducir el nombre de un hotel, de un colegio o una calle y obtener la dirección exacta, un plano o una vista de la información requerida en función de los servicios ofrecidos.

Es una infraestructura de datos espaciales de Canarias al que se puede acceder desde la página web del Gobierno regional, www.gobcan.es/cmayer/index.jsp. Con ella se completa el sistema de información territorial de la Comunidad Autónoma y se cumple con el compromiso, adquirido en el Parlamento regional, de poner a disposición de todas las administraciones públicas, los profesionales y los ciudadanos toda la información geográfica del Archipiélago.

CONSTANCIA. El director gerente de la empresa pública Cartográfica de Canarias S.A., (Grafcan), Bernardo Pizarro, aseguró que, con la puesta en servicio de esta información, se adelanta, al menos un año, el cumplimiento de las obligaciones de la directiva de la Unión Europea (UE) *Inspire*, que obliga a contar con servicios de localización, visualización y descarga, en-



Presentación. El consejero de Ordenación Territorial, Domingo Berriel (centro), en la presentación de esta nueva infraestructura.

ACCESOS AL SISTEMA

Para acceder a esta infraestructura de datos espaciales, primero se escribe la dirección de Internet corporativa del Gobierno regional, www.gobcan.es. Después, en la sección de la derecha de consejerías, se accede a la de Ordenación Territorial y Medio Ambiente. En esta página se entra en el Sistema de Información Territorial, ubicado en forma de ventana en la parte inferior derecha. Otra posibilidad son la dirección, www.idecan.grafcan.es. Además se puede conectar a través de los buscadores Google Earth y Google Maps.

tre otros.

Técnicamente cuenta con dos nodos, uno en Las Palmas de Gran Canaria y otro en Santa Cruz de Tenerife, conectados entre sí por fibra óptica, lo que permite mantener constantemente el servicio a pesar de que caiga un servidor. Uno de los mayores retos para el correcto funcionamiento de este servicio, tal y como reconoció Berriel, es la constante actualización de toda la información ofrecida e incluso la próxima incorporación de nuevas fuentes de información como la contaminación de los suelos.

También se introducirán los datos de 42 planes generales de ordenación urbana de otros tantos municipios, que permitirán hacer consultas urbanísticas pormenorizadas en dichas localidades.

EL CONTROL DE LAS EDIFICACIONES ILEGALES

Callejero. El catálogo de servicios de este sistema contiene un callejero digital, actualizado diariamente, que incluye hasta un centenar de elementos de información desde hospitales hasta las paradas de guaguas.

Rutas. Esta herramienta permite hacer un cálculo de la ruta que una persona pretende realizar dentro de una isla o con desplazamientos entre Islas. Desde el punto de origen y hasta el destino se especifica el recorrido, los giros, a qué puerto llegar e incluso las rotondas con las que se encontrará, entre otras

singularidades.

Ilegalidades. Todas las variaciones que sufra el territorio también estarán a disposición de la Agencia de Protección del Medio Ambiente. Esta información les permitirá realizar inspecciones más exhaustivas sobre las edificaciones ilegales.

Espacios Naturales. La información suministrada por el servicio de Espacios Naturales, los ecosistemas protegidos destinados a garantizar la biodiversidad y las zonas de protección de las aves son accesos que también

contiene este sistema informático.

Vivienda. Si un ciudadano está interesado en comprar una vivienda, y necesita saber la situación urbanística en la que se encuentra el solar, con acudir a esta herramienta podrá satisfacer sus dudas y necesidades. En un futuro próximo se podrá incluso obtener hasta una cédula de habitabilidad. Esto permitirá reducir considerablemente los tiempos para la obtención de la documentación administrativa necesaria. Las fincas registrales completan los contenidos.

ACFI PRESS

canarias

Canarias y Valencia, de la mano por el euro

Ambas comunidades se consideran "las peor financiadas" y piden que se tenga en cuenta la población en el nuevo modelo

EUROPA PRESS / EFE
VALENCIA

El presidente de la Generalitat valenciana, Francisco Camps y el del Gobierno canario, Paulino Rivero, coincidieron ayer en reclamar al Gobierno central que reconozca el incremento de la población registrado por ambas comunidades autónomas en la revisión del modelo de financiación autonómico y aseguran que son las comunidades "peor financiadas". Ambos responsables se expresaron de esta manera en la rueda de prensa posterior a la reunión que han mantenido en la sede del Gobierno valenciano para tratar asuntos que "nos preocupan", dijo Camps, como las infraestructuras de comunicación, turismo y la financiación.

El jefe del Gobierno valenciano señaló que Canarias y la Comunitat han crecido demográficamente "como nunca jamás" lo habían hecho antes. Por ello, para dar servicio a los ciudadanos, exigió al Gobierno de España que aporte "el dinero que corresponde" para prestar los servicios que "corresponden" a las autonomías.

Por su parte, el presidente del Gobierno canario, Paulino Rivero, que también exigió el reconocimiento del aumento demográfico, destacó su apuesta por un Estado español "solidario, equilibrado y armónico", que "garantice la cohesión territorial y social" a través de la "igualdad de condiciones" y de un sistema de financiación "ajustado" a la población.

Por eso, subrayó la necesidad de un sistema de financiación "justo, equilibrado solidario y tenga en cuenta fundamentalmente a las personas que viven" en cada uno de los territorios, que en el caso de Canarias ha registrado un aumento de 600.000 habitantes desde 1995.

Así, Rivero consideró que en la actualización del sistema de financiación autonómica "nadie puede salir perjudicado" pero debe "reconocer" el incremento poblacional, para mejorar la atención



Los presidentes Francisco Camps (I) y Paulino Rivero, ayer en Valencia. / EFE

a las personas con unos servicios sociales de "calidad".

Rivero, preguntado por si apoya el "frente" formado por la Comunidad Valenciana y Cataluña para la reforma del sistema autonómico de financiación, apuntó que más que estar con ese frente "estamos por construir un sistema justo". "No se trata de hacer frentes, sino de construir entre todos", porque lo que plantean es "de sentido común", apostilló. "No puede

haber mucho debate" en el aspecto de la distribución de la riqueza en función de la población; "no estamos pensando en colores políticos" sino en un sistema de financiación "justo" que fomente la "cohesión social y territorial", dijo.

Del mismo modo, el presidente de la Generalitat, preguntado por si sus exigencias se limitan al reconocimiento poblacional frente a la petición de Cataluña de "pro-

EL DECÁLOGO

► DISTORSIÓN

El modelo de 2001 distorsiona la prestación de servicios públicos en las CC.AA.

► COBERTURA

Los recursos deben permitir la cobertura de todos los servicios y competencias comunes

► REVISIONES

Desde multilateralidad, aunque haya contactos bilaterales.

► POBLACIÓN

Prioritario y siguiendo el padrón real. Siguen variables como la insularidad y la superficie.

► ULTRAPERIFERIDAD

Se deben retribuir sus costes.

► CORRESPONSABILIDAD

Más corresponsabilidad fiscal.

► EVITAR DIFERENCIAS

Evitar "diferencias brutales" en la financiación per cápita.

► FONDO DE SUFICIENCIA

Más recursos como cierre.

► LEALTAD INSTITUCIONAL

Se corrijan cambios que afecten a los ingresos de las CC.AA.

► COMPENSACIÓN

Que el aumento en la dotación se haga en el fondo de compensación interterritorial.

dad y políticas sociales y la seguridad ciudadana. Se trata de algo que "tienen que saber nuestros conciudadanos". Además, añadió que "hay veces que no somos conscientes del nivel de transferencia y descentralización" al que ha llegado el Estado español, y el Ejecutivo socialista "no presta servicio a nadie", reiteró.

Otra cuestión que destacó es que la Comunidad Valenciana y Canarias son las dos comunidades "peor financiadas por persona de toda España", que la diferencia con las mejor financiadas es "abismal" y para igualarse con la mejor la Comunitat debería recibir al año 3.500 millones de euros más. Y en el caso de Canarias serían 1.500 millones. Asimismo, señaló que ambas comunidades han crecido en aspectos como la demografía y la economía porque "han hecho bien las cosas". Por ello, opinó que "no tiene sentido" que el Ejecutivo central "castigue" a comunidades autónomas que atraen nuevos trabajadores y exigió de nuevo que se reconozca este aumento de población, lo "incluya en el modelo de financiación y lo reparta proporcionalmente a los nuevos habitantes de cada una de las comunidades". Para Camps, si no se reconoce el aumento demográfico "no estará reconociendo a cada una de las personas" que viven en ambas comunidades y que "son atendidas todos los días" en los servicios en que son competentes.

Balanzas fiscales. Preguntado por si están de acuerdo con la publicación de las balanzas fiscales de las comunidades autónomas, el responsable del Gobierno canario indicó que "todo depende de con qué finalidad, pero nosotros apostamos por la transparencia". "No tenemos objeción con que se publiquen", aunque "esto no debe dar ventaja a nadie sobre otros".

Por su parte, Camps coincidió "absolutamente" con su homólogo canario, porque la cohesión territorial "es lo único importante".

Dos páginas web del Gobierno permiten conocer vía satélite los cambios territoriales

ACN
SANTA CRUZ

El Gobierno de Canarias ha lanzado la Infraestructura de Datos Espaciales de Canarias (IDE), un sistema informático en el que podrá detectar todos los cambios territoriales que se produzcan en el Archipiélago y así utilizar las actualizaciones de datos para descubrir las construcciones ilegales que se puedan crear.

Este sistema al que se puede acceder a través de la página web www.gobiernodecanarias.org y www.idecan.grafican.es, funciona de manera similar al Google

Earth, y permitirá a la Agencia de Protección del Medio Ambiente tener un control cada dos años de estas modificaciones a través de fotografías que se superponen y se comparan. Ya el Gobierno detecta actualmente 10.000 cambios territoriales por año.

Además, el ciudadano podrá utilizar también esta web para conocer todos los datos de una determinada parcela, el nivel de contaminación del suelo, mapas topográficos, mapa de ocupación, de vegetación, espacios naturales protegidos, Lugares de Importancia Comunitaria, Zonas de Especial Protección para las Aves y fin-

cas registrales, datos que se actualizan periódicamente. Con la presentación de esta infraestructura de Datos Espaciales de Canarias, el Gobierno de Canarias se adelanta en un año en el cumplimiento de las obligaciones y recomendaciones que establece la Directiva Inspire de la Unión Europea.

En la actualidad se está digitalizando todo el planeamiento de Canarias, lo que permitirá acudir a cualquier finca para saber su calificación, la fecha de ordenación, las posibilidades de edificación, e imprimirlas a pesar de que luego haya que constatar los datos en el Ayuntamiento de cada municipio.



El consejero de Política Territorial, Domingo Berriel. / FIRMA DEL FOTOGRAFÓ

Los servicios jurídicos del Parlamento avalan la comparecencia de altos cargos

► La Mesa del Parlamento rechaza las peticiones de reconsideración solicitadas por Coalición Canaria y el Partido Popular sobre la comparecencia en la Cámara regional de altos cargos del Gobierno de Canarias. La decisión será comunicada a la Junta de Portavoces, que deberá mostrar con posterioridad su parecer.

■ O.G., S/C de Tenerife

La Mesa del Parlamento rechazó ayer las peticiones de reconsideración solicitadas por Coalición Canaria y el Partido Popular sobre la comparecencia en la Cámara regional de altos cargos del Gobierno de Canarias, al contar con los informes favorables de los servicios jurídicos del Parlamento.

En concreto, nacionalistas y populares habían presentado sendos recursos para que el órgano parlamentario reconsiderara la admisión a trámite, por parte de la propia Mesa del Parlamento, de las comparecencias solicitadas por el PSC-PSOE de la inspectora general de Servicios, María del Socorro Beato Castellano; del director de la Agencia Canaria de Desarrollo Sostenible y Lucha contra el Cambio Climático, Faustino García Márquez, y del director del Servicio Canario de Salud, Guillermo Martínón.

La decisión tomada ayer por la Mesa, que viene a ratificar la legalidad de las comparecencias solicitadas por los diputados socialistas Santiago Pérez y Juan Carlos Alemán, será ahora comunicada a la Junta de Portavoces, que deberá trasladar su postura de nuevo a la Mesa del Parlamento para que ésta adopte una decisión definitiva.

En este sentido, y según fuentes parlamentarias consultadas por EL DÍA, la Mesa no aceptará ningún razonamiento que no sea que las comparecencias se lleven a efecto, puesto que cuentan con los informes jurídicos favorables de la Cámara y por ello la Mesa parlamentaria va a mantener su criterio.

Preocupación

No obstante, fuentes socialistas consultadas ayer por este periódico mostraron su preocupación por la posibilidad de que CC y PP busquen, a lo largo del trámite, algún "subterfugio" para tratar de evitar que los altos cargos citados comparezcan ante la comisión parlamentaria correspondiente. En cualquier caso, las fuentes confiaron en



Los miembros de la Mesa se reunieron ayer y decidieron no rechazar los argumentos jurídicos expuestos por el PSC para que comparezcan los altos cargos. Ahora escucharán la postura de la Junta de Portavoces. / EL DÍA

El informe establece que Socorro Beato, García Márquez y Martínón son miembros del Ejecutivo

Los socialistas temen que CC y PP busquen algún subterfugio para evitar las comparecencias

que finalmente María del Socorro Beato, Faustino García y Guillermo Martínón intervengan en comisión puesto que lo contrario sería ir "en contra de los servicios jurídicos del Parlamento".

movilizar ningún recurso, mientras que el resto consistieron en situaciones de emergencia y urgencia que obligaron a activar recursos móviles.

La media diaria de personas atendidas ha pasado de 450 en 1998 a 1.371 en la actualidad. En cuanto a las llamadas, el 112 ha atendido desde su gestación algo más de 22 millones. Hace diez años el promedio diario era de 3.120, mientras que ahora se ha incrementado hasta 8.370.

Los incidentes en los que ha intervenido el servicio desde 1998 ascienden a 3.768.801, un 54,6% de los cuales se relacionan con la sanidad, el 28,8% con seguridad ciudadana, el 8,8% con accidentes, el 7,6% con extinción de incendios, salvamento y rescate, y el 0,2% con actuaciones de salvamento marítimo.

Cabe recordar que las comparecencias de María del Socorro Beato y Faustino García habían sido solicitadas por el diputado del PSC-PSOE Santiago Pérez, y, aunque en una primera ocasión fueron rechazadas, finalmente la Mesa de la Cámara les dio el visto bueno el pasado 7 de mayo. La de Guillermo Martínón, en cambio, había sido pedida por el también diputado socialista Juan Carlos Alemán.

En el caso del director de la Agencia Canaria de Desarrollo Sostenible y Lucha contra el Cambio Climático, Faustino García, la comparecencia solicitada por Santiago Pérez obedece a la intención de conocer su opinión sobre la aplicación de las directrices y las excepciones a la moratoria.

Pérez quiere conocer el parecer de Faustino García en el caso concreto de Anfi-Tauro, en el que el Cabildo de Gran Canaria, entonces presidido por el ahora vice-

presidente del Gobierno regional, José Manuel Soria, "desobedeció la legislación y determinó que los varios miles de camas solicitadas respondían al interés general; y el Ejecutivo se puso en sintonía e involucró al Parlamento, una institución que no estaba legislando, sino participando en la ejecución de la ley, por lo que estaba constreñido por la legalidad de sus propias leyes".

Por su parte, el diputado socialista Juan Carlos Alemán pidió la comparecencia del director del SUC, Guillermo Martínón, por las manifestaciones que éste realizó en el consejo de Administración del Hospital Universitario de Canarias (HUC), del que es presidente. Alemán asegura que Martínón se había referido a él y al grupo socialista en relación a la polémica auditoría de cirugía cardíaca del HUC y, por ese motivo, solicitó que repitiera el mismo discurso en el Parlamento.

El Gobierno canario presenta una herramienta informática similar al "Google Earth"

■ EUROPA PRESS, Las Palmas

El consejero de Medio Ambiente y Ordenación Territorial del Gobierno de Canarias, Domingo Berriel, presentó ayer el sistema informático Infraestructura de Datos Espaciales de Canarias (IDE), que permitirá tanto a los ciudadanos como a los profesionales acceder, de forma gratuita, a información geográfica y territorial de las Islas.

Berriel apuntó que, con este instrumento -similar al "Google

Earth"-, se ofrecerá información "transparente" del territorio, lo que "es un elemento esencial" para que la sociedad conozca zonas ambientales y de ocupación del territorio.

Además, el consejero añadió que, de esta forma, el Ejecutivo regional se adelantará, al menos en unos años, al cumplimiento de algunas de las obligaciones que la directiva Inspire, dictada por la Unión Europea (UE), ha impuesto a los estados miembros para la disponibilidad de los conjuntos de datos espaciales.

A FONDO

Roger

Otra pirueta del circo socialista

●●● Mientras el PP a nivel nacional ha logrado que "suba el pescado" cada vez que habla alguno de sus dirigentes -el último, Gabriel Elorriaga a través de una misiva que cuestiona el liderazgo de Mariano Rajoy-, los socialistas canarios no quieren perder el pulso y cada semana se esfuerzan en protagonizar algún episodio para engrasar el particular dossier de aventuras y desventuras del PSOE canario.

●●● El jueves pasado, los dos sectores más marcados en la Agrupación Local socialista de Santa Cruz localieron sus fuerzas. La convocatoria de la asamblea era anecdótica, pues se trataba de elegir a los compromisarios de cara al próximo congreso nacional. Pero ya se sabe que estos pulsos les encantan a los socialistas, tan habituados ellos al sistema de primarias que moviliza a su base, luego a su cúpula insular y regional para que, más tarde, Ferraz haga a su antojo, si es que antes sus alfiles canarios no han movido pieza. Los resultados de la noche del pasado jueves en la Agrupación Socialista de Santa Cruz son más que llamativos y tal vez se podrían entender hasta como una moción de confianza para el secretario local, después de que dimitiera como vicepresidente de la Insular. José Manuel Corrales ganó 23 de los 31 delegados que viajarán el próximo mes a Madrid. Su único rival, Florentino Guzmán Plasencia -concejal al que Corrales desbancó con los apoyos de Pedro Anatael Meneses y José Ángel Martín-, se tuvo que contentar con sólo 8 compromisarios. Si eso se trasladara al poder que tienen uno y otro en el seno de la formación se traduciría en que José Manuel Corrales domina la dirección socialista. Otra cosa es el grupo municipal del ayuntamiento...

●●● Junto a este pulso de Santa Cruz, anoche se planteó otro en La Laguna. O mejor, ni siquiera existió juego para saber que nadie hace sombra a Javier Abreu... y no será porque su puesto no tenga novios (Teófilo González, Domingo Medina...). Ayer quedó de manifiesto que la "unidad de acción" que planificó José Blanco en Tenerife para hacer y deshacer con Juan Fernando López Aguilar se ha roto. Atrás queda la unión de las agrupaciones de Santa Cruz y La Laguna, al menos. Con Florentino Guzmán Plasencia pasando por horas bajas, Javier Abreu ha perdido peso a nivel insular.

●●● La pregunta del millón es saber ahora no quién será el próximo secretario insular del PSC sino quién está dispuesto a seguir la estela de Melchor Núñez, Santiago Pérez o José Miguel Rodríguez Fraga.

El 112 ha atendido a tres millones de personas desde su creación en 1998

■ M.G., S/C de Tenerife

El Centro Coordinador de Emergencias y Seguridad (Cecoes) 112 ha atendido desde su creación, de la que el viernes se cumplirán diez años, a 3.305.013 personas.

Durante este periodo, el servicio dependiente de la Consejería de Presidencia y Justicia del Gobierno de Canarias ha respondido a más de 8,9 millones de solicitudes de intervención, de las cuales seis millones -un 67,5%- fueron resueltas desde las propias salas sin

CONGRESO POPULAR

Soria pide apoyar a Rajoy o presentar alternativa

El presidente del Partido Popular de Canarias, José Manuel Soria, dijo ayer que, si alguien considera que Mariano Rajoy no es el adecuado para dirigir la fuerza conservadora, debe presentar una candidatura alternativa. En conversación telefónica con Efe desde Valencia, Soria consideró que Rajoy "lo ha hecho bien" y subrayó: "Lo que hay que hacer es debatir en el congreso sobre ideas y, si hay alternativa, que se presente en la convención y diga en qué es distinto y que sean los compromisarios quienes decidan".

PARTIDOS

Codina, nuevo secretario de Organización del CCN

El Centro Canario-CCN anunció ayer la designación de Benito Codina como nuevo secretario federal de Organización y portavoz político del partido a propuesta de su presidente, Ignacio González. Codina será ratificado en el comité ejecutivo federal que la formación centrista celebrará durante junio. Codina ha ocupado hasta ahora el cargo de secretario autonómico de Acción Sectorial y fue viceconsejero de Asuntos Sociales e Inmigración en el Gobierno de Canarias durante el mandato de Adán Martín como presidente.

OBRAS PÚBLICAS

El Gobierno contrata el 80% con empresas isleñas

El consejero de Obras Públicas y Transporte del Gobierno de Canarias, Juan Ramón Hernández, dijo ayer que el 79,6% de las actuaciones realizadas por su departamento fueron adjudicadas a empresas del Archipiélago. Durante su respuesta en comisión parlamentaria a la diputada de Coalición Canaria Flora Marrero, el consejero consideró que "estas cifras dan una idea clara sobre la participación del empresariado canario en términos económicos". Marrero añadió: "Esperemos que esa tendencia continúe y se siga aumentando".



TELEVISIÓN

Productoras canarias se reúnen con parlamentarios

La Asociación Canaria de Empresas de Producción Audiovisual (Acepta), la única patronal del sector con representación del 90% de las empresas isleñas en este campo, inicia hoy una ronda de encuentros con representantes de los tres grupos políticos representados en el Parlamento autonómico para exponer sus inquietudes y, especialmente, su postura ante el nuevo estatus de contrataciones del ente público Televisión Canaria. Las entrevistas comenzarán con el grupo parlamentario del Partido Socialista.



Vista del istmo de La Isleta, en Las Palmas de Gran Canaria, obtenida a través de la página web de Idecán. [LA GACETA]

CC lamenta que Aguilar niegue el giro en la relación con el Estado

ACN Press S/C de Tenerife

El presidente de Coalición Canaria (CC), José Torres Stinga, lamentó ayer que el secretario general de los socialistas isleños, Juan Fernando López Aguilar, "siga colgado del pasado" y no perciba "que se ha iniciado una nueva época en las relaciones Canarias-Estado". Stinga afirmó que "la vuelta al insulto y la descalificación" por parte del dirigente socialista "obedece a su soledad dentro del PSC-PSOE".

"Sus nuevas salidas de tono son producto de su torpeza para sacar adelante un partido que todavía no acaba de asumir que Canarias se construye desde el entendimiento y el diálogo, y no desde la crispación", sentenció Torres Stinga.

El presidente de la formación nacionalista argumentó que en política "rectificar, cuando se asume un error, no es sintoma de debilidad, sino de humildad y sentido de la responsabilidad". Asimismo, insistió en que, pese a que "son múltiples los mensajes que le están llegando para que vire", López Aguilar "sigue empeñado en destruir, obcecado en que sólo existe una verdad, y es la suya". Torres Stinga aseguró que el líder de los socialistas canarios ha apostado por "una oposición destructiva que pone, sistemáticamente, chinitas a todos los proyectos del Gobierno".

"Bloquearon la reforma del Estatuto de Autonomía, se han opuesto al proyecto de policía canaria a pesar de que ellos la han llevado en su programa electoral, y critican las demandas sobre financiación estatal, aludiendo a una supuesta mala gestión que obvian cuando se trata de comunidades de su mismo signo político", expuso.

"Los canarios tienen derecho a saber si uno de sus representantes en las Cortes va trasladar al presidente del Gobierno español que, en lugar de ayudar a Canarias, lo que hay que hacer es castigarla", concluyó Stinga, quien sospecha que López Aguilar intentará obstaculizar las relaciones de José Luis Rodríguez Zapatero con el Ejecutivo autonómico.

Todo el territorio, a un clic

El Gobierno ha puesto en marcha la Infraestructura de Datos Espaciales, uno de los sistemas de **información cartográfica** en Internet "más avanzados del mundo"

Ayoze García
Las Palmas de Gran Canaria

Información urbanística, callejero, cálculo de rutas, espacios naturales protegidos... La Infraestructura de Datos Espaciales de Canarias (Idecán), el nuevo sistema cartográfico presentado ayer por el Gobierno autonómico, permitirá a los usuarios recabar a través de Internet y de forma gratuita todo tipo de datos sobre el territorio de la comunidad autónoma.

"Es uno de los sistemas más avanzados del mundo", afirmó Bernardo Pizarro, gerente de Grafcan. Esta empresa pública es la encargada de actualizar el Idecán, que se encuentra disponible ya en la dirección <http://www.idecan.grafcan.es>; desde esa página se accede a un visor único para todas las aplicaciones que ofrece el sistema. Además, la Infraestructura de Datos Espaciales se puede consultar desde Google y otros programas, y es compatible con los servicios similares suministrados por el Catastro, el Instituto Geográfico Nacional o los cabildos, por ejemplo.

Pizarro explicó que con la puesta en marcha de esta plataforma informática el Archipiélago se ha adelantado

"al menos en un año" a los requisitos de la Unión Europea, que ha instado a que entre 2009 y 2012 se ponga a disposición del público el mayor volumen de información cartográfica posible. Y de los datos que quedan pendientes por implementar, como las condiciones atmosféricas o la información meteorológica, algunos se incorporarán en el futuro y el resto "dependen de otras administraciones", según explicó Pizarro.

Transparencia

Del mismo modo, los responsables de Idecán esperan incorporar antes del final de la presente legislatura autonómica los planeamientos territoriales de todos los municipios de las Islas. En la actualidad, son 42 los que han completado sus planes generales, y el objetivo es que los ciudadanos puedan incluso obtener "certificaciones y células urbanísticas desde casa", según adelantó el consejero de Medio Ambiente y Ordenación Territorial del Gobierno de Canarias, Domingo Berriel. De este modo, concluyó, se logrará "transparentar el territorio" y poner a disposición de todos los ciudadanos toda la información disponible al respecto.

LUCHA CONTRA LAS VIVIENDAS ILEGALES



● "Este sistema ya se emplea para la detección de construcciones ilegales", explicó el consejero Domingo Berriel. Sin embargo, con el paso al formato digital de los sistemas fotográficos aéreos que se emplean en la elaboración de Idecán se espera alcanzar una mayor velocidad y capacidad de respuesta. "Grafcan trabaja en coordinación con la Agencia de Protección del Medio Ambiente", explicó Berriel. "Los técnicos analizan las fotografías y detectan 10.000 cambios al año", recalcó por su parte Bernardo Pizarro, gerente de Grafcan.

MEDIO AMBIENTE

Menos agua y sin calidad

El Club LA OPINIÓN DE TENERIFE acoge a partir de hoy las V Jornadas de Divulgación de la Volcanología
El equilibrio hídrico de la Isla se ha roto y se consumen las reservas, con menos calidad debido al gas

VERÓNICA MARTÍN | Santa Cruz de Tenerife

El acuífero de la Isla está ya en una situación de desequilibrio. Es decir, que sale mucha más agua de la que entra en el subsuelo de forma que ya hace años que se están consumiendo las reservas, lo que llevará al temido agotamiento del mismo. Este problema de escasez se suma a otro: el de la pérdida de la calidad pues el agua más antigua tiene más posibilidades de contaminarse con los gases y los minerales fruto de la actividad volcánica de Tenerife.

Estas realidades centrarán hoy la conferencia del profesor del departamento de Edafología y Geología de la Universidad de La Laguna (ULL), Antonio Eff-Darwich, quien abre hoy las V Jornadas de Divulgación de la Volcanología en Canarias El impacto social del fenómeno volcánico que se celebra a partir de esta tarde (a las 16:00 horas) en el Museo de la Ciencia y el Cosmos organizado por el Club La Opinión.

Eff-Darwich impartirá la ponencia *Tenerife, una escuela de Hidrogeología (Los secretos del agua subterránea de nuestra isla)*. El profesor recuerda que el agua subterránea y la evolución geológica de la isla de Tenerife "van de la mano" y repasará los últimos 10 millones de años desde la perspectiva geológica. Eff-Darwich hablará de cómo se ha explotado y se explota este recurso especialmente con las galerías que se iniciaron a construir a mediados del siglo XIX cuando se necesitaron grandes cantidades de agua para la producción de plátanos y tomates.

A la charla de Eff-Darwich seguirá una del profesor de Edafología y Geología de la ULL, Ramón Casillas, bajo el ti-



JONAY RODRÍGUEZ

La calidad del agua en la Isla ha bajado debido a que se consume el líquido de reserva que está más afectado por la actividad volcánica.

tuolo Cuando los grandes edificios volcánicos se derrumban: los deslizamientos gravitacionales de flanco en la historia geológica de las Islas Canarias.

Eff-Darwich resalta que el problema es que, desde hace años, se "está sacando el agua de las reservas de la Isla pues se ha roto el balance hidrológico y eso ya es irreversible". El investigador recuerda que "cuando se pincha una galería no es como un pozo que se saca agua hasta que se quiera o agote sino que el agua sigue manando" y que hay casos en El Hierro y La Palma que han puesto un sistema de cierre en las galerías para que se extraiga el agua só-

lo cuando hace falta. Ocurre en el pozo de los Padrones en El Hierro donde se cierra una compuerta similar a la de los submarinos.

Calidad. El ponente resalta que en islas como Tenerife la calidad del agua es muy variada. Hay zonas con aguas excelentes que permiten incluso su comercialización como es el caso de Fuente Alta o Fonteide pero, "hay otras muchas zonas que el agua tiene una mala calidad que impediría tomarla directamente sin pasar antes por un proceso de filtrado". Esta situación tiene una relación directa con la actividad volcánica

pues "aunque hay zonas contaminadas por el hombre debido a los productos fitosanitarios que se usan en la agricultura o por los pozos negros, hay otros problemas que se deben a los gases y los minerales de la actividad volcánica". Como ejemplo, pone el exceso de flúor que se da en el agua en algunas zonas de la Islas como en ciertos municipios del Norte. "Lo peor es que el agua más antigua es la más contaminada y, habrá que prever sistemas de depuración incluso para la agricultura", insiste y remarca que la "situación no pinta demasiado bien" y remarca la importancia de ahorrar:

La información geográfica de las Islas estará gratis en internet

La empresa pública Grafcan se adelanta varios años a la obligación legal de poner la información medioambiental a disposición del público

EFF | Las Palmas de Gran Canaria

Los ciudadanos que lo deseen pueden consultar información geográfica, medioambiental y territorial de las islas de forma gratuita en Internet, gracias al sistema informático Infraestructuras de Datos Espaciales de Canarias del Gobierno regional de la empresa pública Grafcan.

Este sistema permite, por ejemplo, obtener información registral sobre una parcela concreta a quien deseé comprar una vivienda, informo el consejero de Medio Ambiente y Ordenación Territorial del Gobierno de Canarias, Domingo Berriel, durante su presentación.

La Infraestructura de Datos Espaciales de Canarias (IDECAN) puede consultarse en la dirección de Internet www.idecan.grafcan.es, e incluye un mapa topográfico de las islas a escala 1:5.000 y un callejero con puntos de interés.

A final de este año el sistema disponga de un mapa topográfico con información actualizada de 2008, ya que la ahora disponible es de 2005, indicó el director gerente de la empresa Cartográfica de Canarias (Grafcan), Bernardo Pizarro. IDECAN ofrece también varios mapas temáticos, como un Mapa de Ocupación de Suelos, un Mapa de Vegetación o Espacios Naturales Protegidos, entre otros.

Canarias inicia la renovación 'eco' de su flota de vehículos oficiales

V.M. | Santa Cruz de Tenerife

La Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Canarias ha decidido empezar a dar un poco de ejemplo con sus coches oficiales. Así, tras varios años de idas y venidas en coches de alta gama y, por tanto, contaminantes ahora han lanzado una licitación para adquirir diez vehículos híbridos.

En la actualidad, este departamento -que debería ser el más ecológico de todos- tenía hasta ahora sólo uno de sus 35 vehículos oficiales provisto de una tecnología menos contaminante: era precisamente el coche del consejero, Cándido Padrón, que comparte este honor con el consejero de Industria que es el

otro agraciado con coche oficial híbrido del Gobierno canario.

Ayer, el Boletín Oficial de Canarias (BOC) publicaba una orden por la cual se convocaba el concurso público para la contratación del suministro, mediante arrendamiento en régimen de renting, de diez vehículos ligeros de tecnología híbrida para esta Consejería. Lo del renting viene porque "se trata de un método mucho más ecológico pues incluye el mantenimiento", matizó.

Cándido Padrón explica que con esta adquisición "se irán renovando algunos vehículos antiguos por éstos que son más ecológicos y económicos". El consejero encuadra la decisión en la política "ejemplar-



izante" que se promueve desde la Administración tras la publicación de la Estrategia Canaria de Lucha contra el Cambio Climático.

El consejero expone que estos vehículos "reducen a la mitad las emisiones de dióxido de carbono (CO2) pues un coche normal emite dos gramos por kilómetro mientras éstos, sólo uno

y, además, ahorran gran cantidad de combustible y apenas generan contaminación acústica". Asegura con cierto tono de orgullo, que "ya en la Consejería tomamos otras opciones similares como ir varios cargos en un solo vehículo o, incluso, llevar a los técnicos cada vez que tenemos una reunión fuera de la Consejería".

Compartir vehículo es otra de las opciones que promueve la famosa estrategia y "esperamos que pronto otros departamentos del Gobierno sigan estas iniciativas", asegura Cándido Padrón. A esta idea le seguirán otras como el control de la energía en los edificios públicos que se acompañará de una gran campaña publicitaria.